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Carnaval de Rua de Silvânia foi um
grande sucesso

Prefeitura de Silvânia organizou evento de rua que contou com grande público de Silvânia e região nos quatro dias de folia.
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O Carnaval de Rua de Silvânia realizado em frente à Prefeitura foi um sucesso. Os foliões muito animados

formaram seus blocos e participaram dos quatro dias de festa. A população silvaniense compareceu em grande
número, pessoas de outros municípios também prestigiaram o evento que contou com entrada gratuita,
animação do DJ Nino, iluminação e sonorização automotiva da equipe New Beetle, que contou com a

participação de 12 carros. A Prefeitura Municipal, organizadora do Carnaval, contou com o apoio da Policia
Militar para manter a segurança e ordem no local. Comerciantes locais também apoiaram a realização do

evento. As premiações aos blocos vencedores foram as seguintes: 1º Lugar R$ 300,00, bloco “Tô Tranquilão”
(foto) e 2º Lugar R$ 200,00 para o bloco “Us Fêi”.



Silvânia sediou encontro da Arquidiocese de Goiânia com
agentes políticos da região

Silvânia foi sede, no dia 07
de fevereiro, de um encontro
entre os prefeitos, vice-
prefeitos, vereadores e
comunidade em geral
promovido pela Arquidiocese
de Goiânia. O objetivo do
encontro foi debater os
projetos sociais desenvolvidos
pela Igreja Católica e os
desafios para a Segurança
Pública, tema da Campanha da
Fraternidade 2009. O evento
contou com a presença do
Arcebispo Metropolitano de
Goiânia, Dom Washington
Cruz.

Para o encontro, foram
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convidados todos os prefeitos,
vices e vereadores das oito
cidades que compõem o
Vicariato Episcopal de
Silvânia. Muitos vereadores e
vice-prefeitos atenderam ao
convite, no entanto, dos
prefeitos convidados apenas
Silvio do Maracujá, prefeito de
Vianópolis, compareceu ao
evento. Mas a ausência da
maioria dos prefeitos não tirou
o brilho nem a importância do
debate promovido no encontro.

Durante o evento, o
assessor do Arcebispo Dom
Washington Cruz, Pedro
Sérgio, proferiu uma palestra

em que explicou como são
desenvolvidos os trabalhos
sociais da Igreja Católica e a
importância do apoio das
administrações municipais no
desenvolvimento dessas ações,
e também apresentou o tema
da Campanha da Fraternidade
deste ano, lançada no dia 25
de Fevereiro que vai debater a
Segurança Pública. Em sua
palestra, Pedro Sérgio
destacou que muitos
problemas com segurança
pública são derivados da
carência de bons projetos
sociais nos municípios.

Padre João Norberto,

pároco de Silvânia, avaliou
positivamente o encontro, que
contou também com a
participação de muitas
pessoas das comunidades
religiosas de Silvânia. Padre
João lamentou a ausência dos
prefeitos que não
compareceram, mas destacou
a importância dos temas
debatidos no encontro. E o
único prefeito presente no
evento, Sílvio do Maracujá, se
mostrou satisfeito com o
encontro, e garantiu que em
sua administração, os projetos
sociais da Igreja Católica
terão seu total apoio.

O Deputado Estadual
Humberto Aidar ( PT ), esteve
na cidade de Silvânia no último
dia 07 de fevereiro. Ele
participou do programa Giro
Debate, do radialista Célio
Silva, na Rádio Rio Vermelho,
onde falou de sua trajetória
política, mas não deixou de
falar de seu programa na Rádio
Difusora de Goiânia, onde
promove solidariedade e
divulga a palavra de Deus.

Na oportunidade, distribuiu
vários CDs com gravações
com conteúdo de paz, amor e
de muita solidariedade.

Após a entrevista, em
companhia do Vereador João
Lindomar, visitou o Asilo São
Vicente de Paulo onde pode ver
o trabalho que é realizado em
prol dos nossos idosos, que ali

residem. Visitou também a
estação de tratamento de
esgoto de Silvânia, obra que
serve de modelo para outras
cidades do estado de Goiás.
Participou também do
encontro do Vicariato de
Silvânia com os agentes
políticos de nossa região,
espaço que foi de grande valia
para que os políticos tenham
conhecimento das ações que a
igreja católica tem em favor
das pessoas que moram em
nossos municípios, avaliou o
deputado no final do encontro.

Prestigiou, também, o
encontro que a direção do
Partido dos Trabalhadores de
Silvânia promoveu no mesmo
dia, na companhia dos
vereadores Miltão, João
Lindomar, dos ex-candidatos

Luciano Silva, Luciano
Fiorani, e ex-candidatos a
vereadores da Coligação Por
Uma Administração Nova e
Participativa, além de um
grande número de filiados e
simpatizantes. Em discurso o

Deputado prestigia encontro em nossa cidade

O Sindicato Rural de
Silvânia em parceria com o
SENAR – Serviço Nacional de
Aprendizagem Rural, promo-
veu nesse ano diversos cursos.
Os três primeiros foram reali-
zados na Fazenda Dom Bosco,
nas seguintes datas: de 19 a 21/
01 – Bovinocultura de Leite;
de 2 e 3/02 – Qualidade do Lei-
te; e  nos dias 4 e 5/02 – Ma-
nutenção em Ordenhadeira
Mecânica.

No dia 22 de fevereiro, foi
realizado o curso de Gestão em
Pecuária Leiteira, na região da
Água Branca, propriedade do
Sr. Carlito Júnior. Na mesma
data foi, também, realizado o
mesmo curso na região do João
de Deus, na propriedade do Sr.
Silvino Damásio.

Também em parceria com
o SENAR, o Sindicato Rural
está promovendo um programa
especial, com duração de dois
anos, com um grupo de
dezesseis produtores onde é
realizada uma reunião mensal
na casa de cada produtor com
todas as despesas pagas.

Em Gameleira há também
um grupo desse e o Sindicato
está mobilizando outros produ-
tores para montar de 3 a 4 no-
vos grupos voltados para a pe-
cuária leiteira.

O Sindicato Rural de
Silvânia participa do PER –
Programa Empreendedor Ru-
ral em parceria com a FAEG,
FETAEG, SEBRAE,
SENAR, OCG e SEAGRO –
Secretaria de Estado da Agri-
cultura.

deputado Humberto Aidar
destacou o seu trabalho
realizado na Assembléia
Legislativa do Estado de
Goiás, e concluiu colocando o
seu mandato a disposição de
todos os silvanienses.

Sindicato Rural
promove cursos

Deputado Humberto Aidar durante entrevista na Rio Vermelho.
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Operação Legalidade fecha 15 estabelecimentos
comerciais irregulares em Silvânia

A Polícia Mil i tar  de
Goiás está desenvolvendo a
Operação Legalidade em to-
das as cidades da região da
Estrada de Ferro. Essa ope-
ração tem como objetivo fis-
calizar estabelecimentos co-
merciais que estejam funci-
onando sem autorização das
Prefeituras e da Vigilância
Sanitária. Entre os estabele-
cimentos comerciais alvos da
Operação Legalidade estão
bares, boates e restaurantes.

Essa ação da Policia Militar
teve inicio em Goiânia e se
estendeu para as cidades do
interior.

Em Silvânia, a Policia Mi-
litar iniciou a Operação Le-
galidade em Janeiro, e até a
primeira quinzena de feverei-
ro, 15 estabelecimentos co-
merciais irregulares foram
encontrados e fechados no
município. Estes estabeleci-
mentos estavam em funciona-
mento sem alvará da Prefei-

tura Municipal e sem o alvará
da Vigilância Sanitária.

A Polícia Mili tar  de
Silvânia vai continuar fisca-
lizando esses estabelecimen-
tos para garantir que só vol-
tem a funcionar quando es-
tiverem licenciados para
isso. O objetivo é manter a
Operação Legalidade em an-
damento no município e im-
pedir qualquer tipo de co-
mércio irregular  em
Silvânia.

A construção de um novo
prédio para o Colégio José
Paschoal da Silva é uma rei-
vindicação antiga dos profes-
sores, funcionários, pais e alu-
nos daquela instituição de en-
sino. O atual prédio, localiza-
do na Avenida Dom Bosco já
passou por ampliações e refor-
mas, mas ainda sofre com fal-
ta de espaço e estrutura física
para abrigar os alunos. Um
terreno para a construção do
novo prédio já foi adquirido no
Park Anchieta, mas as obras
de construção do novo prédio
ainda não foram iniciadas.

De acordo com a
Subsecretaria da Educação em
Silvânia, o novo prédio do
Colégio José Paschoal da Sil-
va também é uma reivindica-

Continua indefinido início da
construção do novo prédio do
Colégio José Paschoal da Silva

ção da Subsecre-
taria que vem
acompanhando
todo o processo
para garantir sua
construção. Toda
a documentação
para a obra está
pronta, inclusive
a planta que defi-
ne a estrutura fí-
sica do novo co-
légio. Essa documentação já
foi entregue aos órgãos respon-
sáveis pela obra e agora, o
momento é de aguardar a libe-
ração da verba federal para
que a construção do novo pré-
dio do Colégio José Paschoal
seja iniciada.

A liberação dos recursos
pode ser demorada, mas a

Subsecretaria da Educação de
Silvânia acredita que em bre-
ve o Governo Federal deverá
destinar a verba necessária
para a obra. Após a liberação
da verba e inicio das obras, a
expectativa é de que o novo
prédio para o Colégio José
Paschoal fique pronto em até
oito meses.

José Paschoal: até quando vai o improviso?
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Editorial

Às mulheres

Devemos sempre desconfiar de datas que prestem homenagens
a determinada classe ou grupo de pessoas, pois normalmente
estas datas são uma forma de atenuar algum tipo de preconceito

ou discriminação recorrente nos demais dias do ano. No próximo dia 8
de março comemora-se o Dia Internacional da Mulher e mais que outra
data esta, talvez, traga em si a tentativa de aliviar a consciência daqueles
que prestam as “homenagens”.

Os otimistas e os machistas certamente afirmarão que muito se
progrediu nos últimos cem anos, pois hoje as mulheres votam, trabalham
fora, etc. No entanto, olhando-se de forma mais crítica, é fácil perceber
que, para nossas mulheres, este ainda está longe de ser o melhor dos
mundos. Tudo bem, elas não são mais queimadas em fábricas como há
pouco mais de cem anos, entretanto, se por um lado adquiriram o direito
de votar e de serem eleitas em 1932, ainda hoje proporcionalmente ocupam
menos cargos eletivos do que os homens, têm remunerações inferiores
mesmo que o cargo seja equivalente ao ocupado por um homem e, para
piorar, ainda são vítimas de violência doméstica, o que inclusive estimulou
a criação de uma lei específica para tratar destes casos, a Lei Maria da
Penha, que é objeto de artigo escrito pela advogada Creusa Ribeiro Soares
presente na página 7 desta edição.

Trazendo a discussão para o nosso meio, talvez Silvânia já possa se
gabar de ter quebrado alguns paradigmas, pois a prefeita Gilda Naves, a
primeira mulher a assumir o executivo municipal, acaba de entrar em seu
segundo mandato, com um espaço de quatro anos entre estes. Esse fato
já é um alento, um sinal de que talvez os tempos vindouros sejam outros.
Já na esfera nacional cogita-se que a candidata a sucessão do presidente
Lula seja a Ministra Dilma Rousseff, que aliás, para a oposição já está
em campanha aberta, numa clara utilização da máquina administrativa.

O Jornal A Voz, ainda que com certo constrangimento, parabeniza as
mulheres por tudo que conquistaram até aqui e torce para que, num futuro
próximo o dia 8 de março, ainda seja o Dia Internacional das Mulheres,
porém que este sirva também para nos lembrar de uma época em que
precisávamos de uma data para lembrar de um dos anseios mais básicos
da humanidade, o desejo de sermos tratados todos iguais, independente
de quaisquer diferenças menos importantes, como a cor da pele ou o
gênero.

Então, às mulheres, nossos parabéns por tudo o que conquistaram até
aqui e acima de tudo, boa sorte na longa jornada que ainda têm pela
frente.

FOTOGRAFIA

Campanha da
Fraternidade 2009

Teve início no dia 25 de fevereiro, Quarta-feira de Cinzas,  e vai até o dia
12 de abril, Domingo de Páscoa, a Campanha da Fraternidade 2009.

Este ano, a Campanha da Fraternidade apresenta-nos como tema
“Fraternidade e segurança pública” e como lema: “A paz é fruto da Justiça (Is
32, 17)”. A CNBB pretende, com esta Campanha, debater a segurança pública,
com a finalidade de colaborar na criação de condições para que o Evangelho
seja mais bem vivido em nossa sociedade por meio da promoção de uma cultura
da paz, fundamentada na justiça social.



fevereiro de 2009   @correio eletrônico  5

ASSALTO
A Agência dos Correios de
Silvânia foi assaltada na
madrugada do dia 19 de
fevereiro. Ladrões
arrombaram portas e janelas
dos fundos do prédio e
praticaram o assalto. A direção
da Empresa Brasileira de
Correios e Telégrafos não
revelou o montante roubado.
Em virtude do assalto, a
Agência dos Correios de
Silvânia suspendeu o
atendimento ao público por
cerca de uma semana. O
atendimento voltou ao normal
logo depois do carnaval.

IMPOSTO DE RENDA
A Secretaria da Receita Federal
confirmou que o prazo de
entrega da declaração de
Imposto de Renda Pessoa
Física (IRPF) 2009, ano-base
2008, será de 2 de março até o
dia 30 de abril deste ano. Quem
perder o prazo está sujeito a
uma multa mínima de R$
165,74. A declaração poderá
ser enviada pela internet, por

MÁRCIA SOUZA

meio da utilização do programa
de transmissão da Receita
Federal, em disquete nas
agências do Banco do Brasil ou
da Caixa Econômica Federal,
ou em formulário, nas agências
e nas lojas franqueadas da
Empresa Brasileira de Correios
e Telégrafos (ECT), durante o
seu horário de expediente, ao
custo de R$ 4,00, a ser pago
pelo contribuinte. Segundo a
Receita Federal, estão
obrigadas a apresentar a
declaração as pessoas físicas
que receberam rendimentos
tributáveis superiores a R$
16.473,72 em 2008.

CORUMBÁ IV
O município de Silvânia
recebeu nos último três anos
R$ 295.205,13 a título de
compensação financeira pela
exploração dos recursos
hídricos para fins de geração
de energia elétrica. Os recursos
são pagos anualmente pela
Corumbá Concessões S.A.,
concessionária da Usina
Hidrelétrica de Corumbá IV

que recolher 6,75% do
montante de sua energia
produzida. A compensação
financeira é prevista no artigo
20 da Constituição Federal. Os
recursos são repassados para
a Agência Nacional de Energia
Elétrica - ANEEL que divide e
repassa 45% para os estados,
45% para os municípios
atingidos pelo reservatório e
10% para a União. De acordo
com relatório publicado pela
Corumbá Concessões S.A.,
Silvânia recebeu em 2006 o
valor de R$ 64.767,58. No ano
de 2007 o repasse foi de R$
126.122,37 e no ano passado
de R$ 104.315,15. Além de
Silvânia recebem a
compensação financeira os
municípios de Abadiânia,
Alexânia, Corumbá de Goiás,
Luziânia, Novo Gama e Santo
Antônio do Descoberto.

CONVÊNIO
O Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de
Silvânia firmou convênio com
a Caixa Econômica Federal
para oferecer aos funcionários
da prefeitura, filiados ao
sindicato, a oportunidade de
financiamento da casa própria.
No dia 19 de Fevereiro foi
realizada uma reunião entre os
servidores municipais e o
gerente da Caixa Econômica
Federal, Carlos Faria, em que
foram apresentadas e
discutidas as normas do
convênio e os procedimentos
que devem ser tomados pelos
funcionários da prefeitura
interessados no benefício.

IPASGO
Entrou em vigor no dia 02 de

fevereiro, a lei estadual
16.474, alterando a lei 14.081/
02, que organiza o Ipasgo,
estabelece suas finalidades e
funcionamento. A nova norma
introduz inúmeras
modificações na organização e
funcionamento do Instituto,
que agora passa ser
denominado Instituto de
Assistência dos Servidores
Públicos do Estado de Goiás,
mantendo a sigla Ipasgo.
Entrou em vigor, também, a lei
Complementar n° 66, que
institui a Goiás Previdência
(Goiasprev), autarquia
especial que passa a ser gestora
única do regime próprio de
previdência dos servidores
públicos civis e do regime
próprio de previdência dos
militares do Estado de Goiás.

DENGUE
O Estado de Goiás registrou
até o dia 14 do mês de

fevereiro, 2.838
casos de dengue,
contra os 4.472
casos notificados no
mesmo período do
ano passado. Os
números apontam
uma redução de
36,54% ao se
comparar os dois
períodos. Até a
semana passada os

dados apontavam 2.217 casos,
e em uma semana foram
registrados mais 621 casos da
doença no Estado. De acordo
com os dados divulgados pela
Gerência de Vigilância
Epidemiológica da Secretaria
da Saúde, são dois casos
confirmados de dengue
hemorrágica, um em
Aparecida de Goiânia e o outro
em Goiânia, e nenhum óbito
até esta semana. Goiânia
ocupa o primeiro lugar na lista
dos municípios com maiores
números absolutos, com 1.623
casos, seguida de Aparecida de
Goiânia (347), Cachoeira
Dourada (124), Itumbiara
(123), Caldas Novas (66),
Uruaçu (65), Goianira (50),
Anápolis (44), Minaçu (29) e
Luziânia (26).

CAMPANHA DA
FRATERNIDADE
A Paróquia de Silvânia lançou
no dia 25 de fevereiro, Quarta-
feira de Cinzas, a Campanha da
Fraternidade 2009. O tema da
Campanha deste ano é
Fraternidade e Segurança
Pública e o lema “A paz é fruto
da justiça”. Durante todo o
período da quaresma, o tema da
campanha será debatido nas
celebrações realizadas na
paróquia de Silvânia e nas
comunidades rurais.

Foi realizado no dia 14, às 14h, na Fazenda Rio dos Bois, na
propriedade do Sr. Gerson Quirino da Silva, leilão de rebanho
holandês registrado e equipamentos de leite. O evento, que contou
com o apoio da Agrimax, foi transmitido pelo canal Terraviva e
viabilizou leiloar todos os 230 animais colocados à venda.
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Em breve o professor e
escritor silvaniense, Antonio
da Costa Neto, radicado em
Brasília há vários anos, es-
tará lançando seu mais re-
cente livro: Escolas & Hos-
pícios - ensaio sobre a edu-
cação e a criação da lou-
cura, do qual diz estar cheio
de orgulho.

Parabéns por mais essa
conquista!

Antonio da
Costa Neto
lança novo livro

Os cavalos já estão bêbados e o tempo já passou
André de Leones

1. Informamos aos diletos
leitores deste periódico que o
sr.  André de Leones foi
sumariamente demitido do
time de colaboradores do
Jornal A VOZ pelos motivos
expostos abaixo:

1.1: ateísmo;
1.2: atentado violento ao

pudor envolvendo um
pingüim com Transtorno
Borderline e um tiranossauro
hipocondríaco às 19:56hs do
dia 13 de fevereiro do

corrente ano (cavalos
pastavam ao longe, em um
restaurante muito bem
freqüentado);

1.3: ateísmo;
1.4: recusa sistemática em

aceitar os Preceitos
Universais da Auto-Ajuda, os
quais têm salvado tantos
idiotas do suicídio, das
drogas e das algemas;

1.5: problemas em lidar
com autoridades, sobretudo
com aquelas que prescindem
de competência e sobram em
arrogância e desrespeito para
com os cidadãos

(LEMBREM-SE: em um país
democrático, uma farda é só
uma farda);

1.6: total e completa
ausência de Medo do
Desconhecido (saudade das
caravelas);

1.7: ateísmo;
1.8: o uso de drogas

(legais e prescritas);
1.9: a incapacidade de

articular o seu enorme e
extremo amor pela sua terra
(i.e. Silvânia, Goiás, Brasil);

1.10: o uso desmedido e
não-terapêutico da ironia, do
sarcasmo e do álcool;

1.11: ateísmo;
1.12: ter mais o que fazer;
1.13: ter MUITO mais o

que fazer;
1.14: indignação quanto

ao fato de ser governado por
quem é governado (esferas
municipal, estadual, federal e
cósmica);

1.15: indignação quanto
ao resultado das últimas
eleições municipais (sejam
espertos pelo menos uma vez
em dois  séculos,
s i lvanienses,  e  elejam
Luciano Silva ou alguém tão
bom quanto ele (caso haja)

nas próximas eleições, sim?)
2. Informamos aos diletos

leitores deste periódico que
este texto foi escrito pelo
próprio sr. André de Leones.
Um palavrão endereçado aos
que merecem cairia bem aqui
como forma de encerrar o
texto, mas os editores deste
periódico achariam por bem
não publicar palavrões e
chocar seus diletos leitores.
Ademais, o fim do mundo
está próximo.

André de Leones é
escritor.
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Estamos iniciando a co-
lheita da safra 2008/2009,
sendo que a soja é o primeiro
cereal a ser colhido e este
apresenta um bom potencial
produtivo, principalmente
pela pouca incidência de do-
enças durante seu ciclo.

Ao relembrarmos o inicio
dessa safra, não podemos dei-
xar de citar que esse ano plan-
tamos com um custo de pro-
dução altíssimo devido prin-
cipalmente aos preços dos
fertilizantes, que subiram
praticamente 100% de 2007
para 2008.

O inicio do plantio foi difí-
cil devido a pouca chuva e
consequentemente a um ataque
intenso de pragas de solo, com
destaque para a lagarta elasmo,
que atacou tanto a soja como
o milho. Tivemos muito calor,
luminosidade e chuvas em
quantidade satisfatória, o que
nos faz acreditar que teremos
uma colheita promissora, po-
rem dependemos de condições
climáticas adequadas na co-
lheita e boas estradas na zona
rural.

Quanto aos preços estes
estiveram em patamares mui-
to altos em Chicago em 2008,
porem baixaram muito, en-
trando em 2009 em baixa. No
inicio de fevereiro as empre-

Carlos Mayer
Especial para A Voz

Começa a colheitaAgel apoia criação de liga de
futebol amador

Representantes do espor-
te de 25 cidades do sudeste
goiano começaram a articu-
lar com a Agência Goiana de
Esporte e Lazer (Agel) a cri-
ação de uma liga de futebol
amador na região, com o ob-
jetivo de realizar a 1ª Copa
de Futebol Amador Alcides
Rodrigues. O presidente da
Agel,  Talles Barreto afirmou
que vai apoiar a criação da
liga e a concretização do tor-
neio para, assim, “resgatar o
futebol amador no interior do
Estado”.

Participaram da reunião
representantes de Anápolis,
Anhanguera, Bela Vista,
Campo Alegre, Cumari,
Cristianópolis,  Catalão,
Bonfinópolis, Goiandira,
Davinópolis,  Gameleira,
Goianápolis,  Ipameri,
Leopoldo de Bulhões,
Ouvidor, Orizona, Palmelo,
Pires do Rio, São Miguel do
Passa Quatro, Santa Cruz,
Silvânia, Nova Aurora, Três
Ranchos, Vianópolis  e
Urutaí.

Como parte dos prepara-
tivos do evento que contará,
também, com o apoio do Go-
vernador Alcides Rodrigues,
será realizado em Nova Au-
rora, no dia 06 de março, às

9h da manhã, Congresso Téc-
nico para a definição de ta-
bela e regulamento da com-
petição.

O torneio terá início no dia
03 de maio, na cidade de Pi-
res do Rio, com grande con-
fraternização entre as cidades
participantes. Ocasião em que
serão entregues os materiais
esportivos que serão doados
pela AGEL – Agência Goiana
de Esporte e Lazer aos muni-

cípios. Na oportunidade o do
Presidente da AGEL, Talles
Barreto, estará prestigiando o
evento.

O campeonato será uma
promoção conjunta do Go-
verno de Goiás, através da
Agel, e das Prefeituras Mu-
nicipais. E terá como objeti-
vos principais o resgate e o
fortalecimento do futebol da
Região da Estrada de Ferro,

que andava em baixa e sem
apoio governamental, e bus-
cará a valorização do futebol
amador. Acredita-se que o
certame viabilizará a revela-
ção de novos atletas para o
futebol profissional.

A estimativa é de que
aproximadamente 25 cidades
da região participem do cam-
peonato, sob a coordenação
da liga Sudeste Goiano. A
Agel se encarregará da taxa
de arbitragem, premiação e
as prefeituras se responsabi-
lizarão pelo transporte e ma-
nutenção da liga.

Silvânia será representa-
da no Congresso Técnico
pelo Secretário de Esportes,
Francísio de Sousa Batista, o
Chiquinho, e pelo presidente
da liga silvaniense, Jaime
Cardoso, que contam com o
apoio irrestrito da Prefeitura
Municipal.

Nossa cidade sai à frente
no evento, pois foi a
idealizadora do Campeonato
da Estrada de Ferro.

Em Silvânia o campeona-
to contará, também, com o
apoio da Rádio Rio Verme-
lho, parceira da Prefeitura há
muito tempo. Juntas já pro-
moveram 17 campeonatos de
futebol.

sas compradoras desse cereal
chegaram a fechar contratos
com  produtores  na faixa de
R$ 45,00/sc 60kg, porem no
dia 25/02/09 os preços esta-
vam na faixa de R$ 39,00/sc,
isto devido principalmente a
crise que assola o mundo e
derruba mercados.

O produtor vai ter lu-
cro??? Depende !!!!

Os produtores que esta-
vam capitalizados e compra-
ram seus insumos cedo, cer-
tamente fizeram custos de
produção mais baixos, e de-
vem ter uma rentabilidade em
torno de 30%, porem aqueles
que dependeram de créditos
bancários e de traddings, os
quais demoraram a ser libe-
rados, provavelmente terão
lucros muito reduzidos. Ao
persistirem os preços atuais
da soja. Mais do que nunca
os produtores rurais devem
repensar sobre a atividade
agrícola, pois a questão ad-
ministrativa hoje tem a mes-
ma importância da questão
técnica, não basta só produ-
zir bem, e sim administrar
com competência para conse-
guir custos mais baixos, pro-
dutividades melhores e assim
manter-se na atividade.

Quem viver, verá!!!!!
Carlos José Mayer dos
Santos é engenheiro
agrônomo e proprietário da JK
Produtos Agrícolas.

“... afirmou que vai
apoiar a criação da

liga e a
concretização do

torneio para, assim,
“resgatar o futebol
amador no interior

do Estado”. ...”
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Lei Maria da Penha

É a Lei Nº 11.340, de 7 de
agosto de 2.006. Mas essa lei,
principalmente para a grande
maioria das mulheres
brasileiras, tem nome, é a Lei
Maria da Penha, denominação
que reverenciou o sofrimento
de uma mulher e a sua luta
para que seu agressor fosse
punido no Brasil. Cidadã
cearense, farmacêutica
bioquímica, Maria da Penha
Fernandes sofreu duas
tentativas de homicídio por
parte do ex-marido, na
primeira recebeu um tiro
enquanto dormia, ficando
paraplégica, com a alegação
do agressor de que teria errado
o disparo contra um ladrão
que tentava roubá-los, na
segunda, durante sua
recuperação, seu ex-marido
tentou eletrocutá-la durante o
banho.

 A revista Carta Capital (Nº
422, de 06/12/06, pág. 10)
noticiou que o crime ganhou
projeção internacional depois
que OEA condenou o Brasil
pelo descumprimento da
Convenção Interamericana
para Prevenir, Punir e
Erradicar a Violência contra a
Mulher, em cujo instrumento
os países signatários
reconhecem a violência contra
a mulher como uma violação
aos direitos humanos. Diz
aquela revista que a OEA teria
enviado quatro ofícios ao
governo brasileiro não obtendo
resposta (à  época, o Presidente
da República era Fernando
Henrique Cardoso), tendo sido
o Brasil condenado por tratar
o assunto com negligência e
com recomendações, por parte
daquele organismo
internacional, de mudanças no
plano legislativo e judiciário
em nosso País. E a Lei Maria
da Penha é uma mudança no
ordenamento jurídico
brasileiro.

Com a Lei Maria da Penha,
a violência contra a mulher no

espaço doméstico e familiar
não é mais uma infração de
menor potencial ofensivo, ao
molde de um desentendimento
no trânsito ou de uma briga
entre vizinhos. É um crime de
maior gravidade em suas
várias modalidades de
violência: a violência física,
como golpes, tapas, pontapés,
pescoções, espancamentos;
violência psicológica, a
exemplo das ameaças,
humilhações e perseguições
constantes; violência sexual,
como é o caso da conduta do
homem de constranger a
mulher a presenciar relação
sexual não desejada; violência
patrimonial, a exemplo de um
agressor destruir os
instrumentos de trabalho
da mulher; e a violência
moral nas condutas de
calúnia, difamação ou
injúria que lesam a
imagem da mulher
perante ela mesma e
perante a sociedade. Na
realidade, os estudiosos
da questão observam
que, na grande maioria
dos casos, antes da
violência física a mulher
já passou pela violência
moral e psicológica.

Com essa lei,
felizmente essa trágica
realidade brasileira está
mudando: o agressor
pode ser afastado do lar;
quando necessário, a
autoridade policial deverá
garantir proteção policial à
mulher, como também
acompanhá-la  para assegurar
a retirada de seus pertences do
domicílio familiar; há
possibilidade de prisão  em
fragrante e prisão preventiva
do agressor; a mulher tem o
direito de ser notificada dos
atos processuais relativos ao
agressor, especialmente
daqueles que dizem respeito à
prisão ou soltura do agressor;
não é permitido que a mulher
seja encarregada de entregar
qualquer notificação à pessoa
do agressor; a pena para esse

crime contra a mulher é de 3
(três) meses a 3  (três) anos
de detenção, não sendo mais
permitido doação de cestas
básicas ou pagamento de
quantia em dinheiro; é
garantido à mulher o direito
aos serviços públicos de
assistência judiciária gratuita
(ou de Defensoria Pública
para os Estados que têm esse
órgão); há também a previsão
de o juiz determinar o
comparecimento obrigatório
do agressor a programas de
recuperação e reeducação,
medida valiosa já que as
estatísticas apontam  o
agressor com um perfil de
alcoólatra e drogado;  também

a previsão de criação dos
Juizados de Violência
Doméstica e Familiar contra
a Mulher, a título de
referência a comarca de
Goiânia  tem o 7º Juizado
Especial Criminal
respondendo somente por
essas ações de violência
doméstica e familiar contra a
mulher, em funcionamento  na
Av. 24 de outubro nº 312,
Setor dos Funcionários.

Sem dúvida que a aplicação
da Lei Maria da Penha
demanda estruturas adequadas
principalmente abrigos para
acolhida da mulher (e, quase
sempre, também dos filhos) em
situação extrema de risco de

vida. Também melhoria da
assistência judiciária por parte
do Estado, de pessoal técnico
especializado como
psicólogos, assistentes sociais,
advogados, profissionais da
saúde, realidade que
principalmente os delegados de
polícia, os promotores, os
juízes e os trabalhadores em

ongs de proteção à
mulher agredida podem
melhor dizer pelos seus
cotidianos de trabalho.
Sim, as dificuldades são
muitas, mas a lei está aí,
como a luta da mulher
brasileira por dignidade
na vida.

E onde se deve
difundir a Lei Maria da
Penha? Nas escolas, por
exemplo, poderia
também ser sempre
debatido um tema de
interesse da família
como é o caso da Lei
Maria da Penha, o que
significa trazer os pais
para o espaço escolar

para outros temas de interesse
da família, não somente com
respeito à vida dos filhos na
escola. Nas igrejas, nos centros
espíritas, nos clubes, num
espaço da ação social das
prefeituras. Por oportuno,
registro aqui uma experiência
pessoal sobre um Curso de
Cidadania que eu e um colega
advogado criamos e
ministramos no Centro
Espírita Chico Xavier, no
bairro Novo Mundo, em
Goiânia, para jovens e adultos
que fazem cursos de
informática e de corte e
costura. Nesse curso, vários
temas são discutidos, a
prevenção da violência contra

a mulher, contra o idoso,
contra a criança e o
adolescente, o tráfico de seres
humanos, a proteção ao meio
ambiente, a importância do
voto consciente, os direitos e
as garantias fundamentais da
pessoa humana, etc. E numa
linguagem simples, sem
“juridiquez”, apenas uma hora
por semana. Cidadania é
dignidade humana, afinal de
contas finalidade própria das
escolas, do poder público e até
das instituições religiosas, por
que não?

A propósito, com a
proximidade do dia
internacional da mulher, 8 de
março, é preciso  refletir sobre
o entendimento desumano de
que esse assunto é “briga de
casal”.Ora, numa briga de
casal, os dois brigam de igual
para igual, num mesmo nível
do relacionamento. Já a
violência, nesse contexto, é
uma ação cruel e sistemática
do agressor em relação a uma
mulher em condição inferior,
desigual, de subordinação. A
Lei Maria da Penha é a favor
da vida da mulher! Da vida
dos filhos dessa mulher! E,
por extensão, também dos
pais e irmãos dessa mulher.
Quem quer ver uma filha, uma
irmã nessa situação?A Lei
Maria da Penha é proteção à
família brasileira.

* * *
Correção: no meu artigo

Reforma Ortográfica, publi-
cado na edição de dezembro/
2008, a grafia correta é
Moçambique e linguiça, sem
trema.

Cleusa Ribeiro Soares
Especial para A Voz

“... a violência contra
a mulher no espaço
doméstico e familiar

não é mais uma infra-
ção de menor potencial
ofensivo, ao molde de

um desentendimento no
trânsito ou de uma

briga entre vizinhos. É
um crime de maior

gravidade em suas vári-
as modalidades... “

Cleusa Ribeiro Soares é
advogada.



http://www.guerreirosdatempestade.com.br – Site Oficial
http://pt.wikipedia.org/wiki/Guerreiros_da_tempestade -
Enciclopédia em Português
http://blog.radioriovermelho.com.br - Blog do Radialista e
Repórter Silvaniense Célio Silva

Goiás agora figura no mundo dos quadrinhos &
animações e Silvânia tem sua parcela nessa novidade

Capa da edição número 10 da HQ Guerreiros da Tempestade.

Guer re i ros  da
Tempestade é o nome de
uma HQ (h i s tó r i a  em
quadrinhos)  cr iada pelo
go iano  Anís io  Ser razu l
(roteirista e desenhista) e
publicada pela ND Comics,
que é uma divisão editorial
da  ND Edi to ra  e
Publicidade. Junto a Anísio
es tão  Fáb io  Azevedo
(d i re to r  comerc ia l  e
roteirista), Rafael Freitas
(co lo r ização) ,  Igor
Noronha (atual colorista)
integrante do núcleo de
quadr inhos  da  UCG e
pr imei ro  func ionár io
efetivo da ND Comics.

Os Guerre i ros  da
Tempestade se ambienta no
Brasil contemporâneo em
diversos locais do País:
Amazônia, Tocantins, Goiás
(Goiânia, Cerrado Goiano,
Caldas Novas…), Brasília,
São Paulo, Rio de Janeiro e
vár ios  out ros  pontos
impor tantes  t ra tando,
principalmente de assuntos
relacionados à conservação
e preservação ambientais.
Seus  arqui in imigos  são
seres vindos do futuro com
a intenção de roubar  as
riquezas naturais do planeta
para reconstruí-lo.

A HQ Guerreiros  era
publ icada  no chamado
“formatinho” (14  x 19cm,
que a Editora Abril usou

durante mais de 20 anos e
ainda é usado pela Editora
Globo no segmento  de
HQ´s), porém a partir da
edição de Nº 6 passará ao
formato dos Comics norte-
americanos (17 x 26cm). “A
publ icação edi tada  em
Goiânia tem distribuição
nacional e já gerou uma
ramificação - Os Jovens
Guerreiros da Tempestade”,
vol tada  para  o  públ ico
infantil.

A revista de 36 páginas,
ind icada  ao  p rêmio  de
melhor HQ nacional, no 1º
Troféu HQ Mania, de São
Paulo, levou 8 anos para
f i ca r  p ron ta .  Anís io
t raba lhou  na  Fo lha  de
Goiás, no Diário da Manhã,
no suplemento Almanaque,
fez programação visual e
design de moda, freqüentou
mas não concluiu os cursos
de Jornalismo e de Artes e
gastou todo esse tempo na
pesquisa de detalhes. “Eu
desenhava  sem para r  e
pene i rava  o  resu l t ado ,
definia os uniformes e as
persona l idades ,  num
processo  se le t ivo  de
qualidade”, afirma. Hoje,
leva três dias para desenhar

e pintar uma página com
referências fotográficas, e
de 25 a 30 dias para deixar
a revista pronta.

A próxima e tapa  de
Guerreiros da Tempestade é
virar longa-metragem de
animação. Este será o 3º
f i lme em animação
produzido pela Diler &
Associados, que já realizou
Xuxinha e Guto Contra os
Monstros  do Espaço  e
Turma da Mônica em Uma
Aventura no Tempo .  A
previsão é  que  o  f i lme
chegue aos cinemas no final
de 2009. A iniciativa é um
marco para  a  animação
nacional ,  pois  será  a
primeira do gênero super-
herói produzida no Brasil.

Os irmãos Luis Carlos e
Marcelo Peres são sócios
na  Informe -  Vídeos  e
Produções ,  parce i ra  de
Ser razu l  no  p ro je to  de
Guerreiros da Tempestade.

Ambos são filhos de José
Inácio Peres, conhecido com
Zé Bento (já falecido) e
Geraci Tobias da Silva, a
Dona Nenzica. Já moraram
em Si lvânia ,  na  Rua
Eugênio Jardim, hoje Dona
Nenzica  mora  em São

Miguel do Passa Quatro.
Luis Carlos era conhecido
como “Bem-bem” e estudou
no Ginás io  Anchie ta ,
Marcelo Peres estudou no
Colégio Moisés Santana e
formou-se em Comunicação
Social na UFG em 2000.

Boa sorte ao criador,
produtores e colaboradores

do Projeto, essa pode ser
uma nova expansão para o
ramo ed i to r i a l  e
c inematográ f i co  b ras i -
leiros.

Para mais informações
sobre  os  Guer re i ros  da
Tempes tade  você  pode
acessar a internet nos links
do quadro abaixo.

Marcelo Batista
da Redação

fevereiro de 2009  9



IZELDA & ZAHER

PRIMEIRA
FESTINHA
Giovana Aparecida completa
seu primeiro aniversário dia 2
de março, motivo de muita
alegria para os pais Edinaldo
e Rosimary, e também para o
irmão coruja Guilherme que
posa junto a Giovana para
esta foto.

SUPER-
HERÓI
Posando ao lado
do papai, Israel
Ribeiro Júnior e
da mamãe,
Andrea
Bittencourt
Ribeiro, Gustavo
Bittencourt
Ribeiro completou

três aninhos no último dia 20 de fevereiro. Gustavo comemorou a
data em grande estilo, com direito a bolo do Homem-Aranha.

TRICOLOR
João Pedro Chaves
Mayer Santos
completará 11 anos
no próximo dia 3 de
março. Ele é filho
do engenheiro
agrônomo Carlos
Mayer e de Cláu-
dia Rodrigues
Chaves e estuda no

Colégio Interamérica em Goiânia, além de fazer violão e inglês.
João Pedro é apaixonado por futebol e claro anda feliz da vida
com seu São Paulo, que nos últimos anos só tem dado alegrias.

GATINHO
O gatinho da foto é
Ulisses Belém
Rodrigues, filho de
Núbio Rodrigues,
redator da Câmara
dos Vereadores e
Keite Belém, que é
bibliotecária da
UEG de Silvânia.
Ulisses completou 8

anos dia 26 de fevereiro e é um aplicado aluno da Escola Ameri-
cano do Brasil, onde tem como professora Alba Estefânia.

XODOZINHO
Essa gracinha é Lara Oliveira
Cotrim, que no último dia 24
de fevereiro completou 3
aninhos de vida, para encher
de orgulho os corações dos
pais, os professores Hilário
Cotrim Filho e Elizete
Oliveira. Larinha é o
xodozinho da família e adora
ser fotografada.

BALADEIRO
Reginaldo André completou 18 anos dia 16 de fevereiro. Ele é

aluno do Colégio
Móisés Santana e é

filho de Roberto
Pereira e Zilda

Dutra. Reginaldo
adora sair com os

amigos, para a
balada, claro. Na

foto ele posa ao lado
de Bruna Lima da

Silva, que aniversa-
riou dia 20 de

fevereiro. Bruna estuda no Auxiliadora e é filha de Rui Justino da
Silva, dono do Arroz Frito e de Silvânia Ferreira de Lima. Os dois

são amigos e Bruna gosta de viajar e sair com os amigos.

PARABÉNS
Parabéns para
Letícia Nunes

Batista Corrêa, que
completou 10 anos,
dia 25 de fevereiro.

Letícia é filha de
Vanessa Nunes
Silva e Juliano

Rodrigues Corrêa
e estuda e cursa o
5º ano na Escola Geraldo Napoleão. Para A Voz Letícia posou

acompanhada de seu inseparável amiguinho Snoopy.

GAROTÃO
O garotão da foto

é Eduardo
Moreira Braga,

que dia 16 de
fevereiro comple-

tou 2 aninhos,
para felicidade dos

pais Alessandro
José Braga e

Vilma Moreira da
Silva. Parabéns e muitas felicidades ao Eduardo.
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EM FESTA
A família Novo
Ideal esteve em
festa no mês de
fevereiro para
comemorar, no dia
04, o aniversário
de Gleison dos
Santos, que
aparece na foto ao
lado, e de Dona

Ivone, aniversariante do dia 08. Parabéns aos dois!
GALÃ
José Victor, filho de
Márcio Peres e
Mariana da Costa,
completou dois
aninhos no dia 23 de
fevereiro. Márcio é
radialista e trabalha
na área de comuni-
cação da Prefeitura
de Silvânia. José
Victor, que posa de
galã ao lado, adora
brincar de bola e
assistir aos filmes do
Shrek.



Coopersil e Associação Biodinâmica realizam curso no
Ginásio Anchieta
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Escolinha do Zico
retoma atividades

Foi realizado nos dia 17 e
18 de fevereiro, no Ginásio
Ancheita, curso sobre orgâni-
cos, com participação de 70
agricultores.

O evento contou com a par-
ticipação do gerente geral da
Associação Biodinâmica,
Pedro Jovchelevich, de
Botucatu/SP.

Foram abordados os seguin-
tes temas: uso do calendário as-
tronômico e planejamento agrí-
cola; vivência de observação
astronômica-planetas e conste-
lações; e princípios da produ-
ção de sementes crioulas de hor-
taliças. Também foram realiza-

das visitas às áreas de hortali-
ças orgânicas. Esse curso é re-
sultado da parceria Coopersil/
Associação Biodinâmica
que tem um projeto
muito aberto e que
visa atender  a de-
manda dos pro-
d u t o r e s  o r g â -
nicos com a rea-
lização 25 dias de
consultoria com ob-
jetivo de fortaleci-
mento da agricultu-
ra familiar, através
de apoio à comer-
cialização orgânica
e melhoria da qua-

lidade do produto final, aten-
dendo a crescente demanda do
mercado interno e externo por
esses alimentos.

Enfim conseguimos quebra-
molas no trevo de Silvânia.
Após várias reuniões em vários
órgãos públicos com políticos
e especialistas em trânsito e com
auxílio de um abaixo assinado
com intuito de mobilizar a po-
pulação e sensibilizar a opinião
pública, tentamos explicar a
necessidade de um redutor de
velocidade no trevo de Silvânia,
onde várias vidas já foram cei-
fadas.

A última tentativa foi uma
reunião com a Sra. Gilda
Naves e Dr. Geraldo antes das
eleições os quais nos disseram
que também tinham esta preo-
cupação. E hoje,  já eleitos, nos-
sa atual prefeita Gilda Naves e
o vice prefeito Dr. Geraldo nos
dão a satisfação de ter um dos
anseios da população realizado,

Em busca de conquistas

que foi a implantação de quebra-
molas no trevo de Silvânia. Isso
com a parceria entre Prefeitura
de Silvânia e Agetop (Estado de
Goiás).

Esperamos vê-los realizando
mais e mais obras de interesse da
população, pois sabemos que a

mesma encontra-se desprovida
de projetos realmente dedicados
a comunidade silvaniense.

Desde já agradecemos a to-
dos que de uma forma ou de
outra contribuíram com essa
vitória.

Fernando Marçal e família!

Faixa colocada no trevo de Silvânia em agradecimento à obra.

A Escolinha Oficial do Zico,
em Silvânia, passou por uma re-
estruturação e retomará suas ati-
vidades no mês de março. Estará
funcionando de modo particular,
sem convênio com o Município
como foi até o final de 2008.

Está agora sob o comando do
Professor Alex, e as aulas serão
ministradas na quadra do Instituto
Auxiliadora, aos sábados.

Nesse ano a Escolinha terá al-
gumas inovações: Testes mensais
no CFZ de Brasília; Copa em ju-
lho; Campeonato Brasileiro das
Escolinhas Zico, com a presença
do Zico, em dezembro 2009.

Como resultado do seu traba-
lho, a escolinha informa que o atle-
ta Rafael irá para o CFZ de
Brasília, no mês de março, pois ele
passou no teste feito em outubro
2008, realizado naquela cidade.

As matrículas se encontram
abertas e a mensalidade será de R$
10,00. Os interessados deverão
apresentar os seguintes documen-
tos: cópias do RG dos pais ou do
responsável, e Certidão de Nasci-
mento da criança. Além disso, será
necessário providenciar duas fo-
tos 3x4, exame médico, declara-
ção escolar e boletim. Este deverá
ser apresentado a cada bimestre.

Alex, entusiasmado com o
novo desafio, procura dizer sem-
pre aos pais e alunos que “O so-
nho continua.” Assim, com o in-
teresse em formar novos atletas e
revelar talentos a Escolinha Ofici-
al do Zico continua presente em
nossa cidade.

Maiores informações falar
com o Professor Alex nos seguin-
tes telefones: (62) 8410-7801 e
(62) 3332-2163.

Produtores participam de curso de capacitação no Ginásio
Anchieta, promovido pela Coopersil e Associação
Biodinâmica.
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AGRICULTURA
A Prefeitura de Silvânia, a

cada dia, tem realizado obras
em benefício de seu povo.
Através da Secretaria de Agri-
cultura várias pontes foram
reformadas, sendo beneficia-
das as seguintes regiões: João
de Deus, Piracanjuba,
Cruzeirinho, Piracanjuba (Pra-
inha), Rio dos Bois (Pedro Pai-
xão), Ponte da Alegria
(Genézio Gonçalves), Ponte
da Preguiça (Região do Bom
Jardim). Essas reformas tive-
ram como prioridade a troca de
madeiramento.

Foi viabilizado, também, a
construção de um campo de
pouso para avião agrícola na
propriedade do Sr. João
Moreira, na região do João de
Deus.

Ainda através da Secreta-
ria de Agricultura, todas as
principais vias de acesso à
Silvânia estão sendo
patroladas, dando prioridade
em primeiro instante às estra-
das por onde transitam os ôni-
bus do transporte escolar. Três
patrols em funcionamento es-
tão fazendo esse trabalho no
Município.

CURSOS
A Prefeitura Municipal de

Silvânia, por meio da Secretaria
de Indústria, Comércio e Turismo,
firmou mais uma grande parceria,
dessa vez junto ao Sebrae.

Nosso município agora vai ter
uma série de cursos para o desen-
volvimento profissional. O pri-
meiro curso foi de manicure, ten-
do como parceiro o salão Espaço
da Beleza.  O curso foi oferecido
à comunidade no período de 16 a
19 de fevereiro. Logo após o en-
cerramento do curso os partici-
pantes já receberam seus certifi-
cados em uma cerimônia realiza-
da na UEG de Silvânia.

Segundo o Secretário de In-
dústria, Comércio e Turismo,
Vanderlei Monteiro a participação
da população foi muito boa.

QUEBRA MOLAS
Numerosos acidentes, vários

com vítimas fatais, no trevo de
Silvânia devido à falta de sinali-
zação, fizeram com que a Prefei-
tura através de sua gestora tomas-
se uma medida para prevenir es-
ses acidentes.

Para isso foram construídos
quebra molas próximo ao trevo de
acesso a nossa cidade.

Durante os trabalhos, desen-
volvidos em parceria com a Agên-
cia Goiana de Transportes e
Obras Públicas (Agetop), a
Prefeita Gilda Naves esteve pre-
sente, acompanhada de alguns
secretários municipais.

Foram também providencia-
dos a instalação de quebra molas
em frente ao Aprendizado
Marista, Ginásio Anchieta e Ave-
nida Dom Bosco.

SAÚDE
De 12 a 23 de fevereiro a Se-

cretaria Municipal de Saúde pro-
moveu a campanha do Carnaval
com o seguinte tema: “Carnaval,
alegria, diversão e responsabili-
dade”.

Durante esses dias foram fei-
tas palestras educativas nas esco-
las, inclusive com a participação
da equipe do Programa Educaci-
onal de Resistência às Drogas e à
Violência (Proerd).

A Secretaria de Saúde tam-
bém esteve com estande monta-

do dentro do recinto
onde se promoveu o
carnaval de rua, dan-
do orientações e fazen-
do a distribuição de
preservativos.

PROERD
Terá início na pri-

meira quinzena de
março, em Silvânia, o

curso do Progra-
ma Educacional
de Resistência às
Drogas e à Vio-
lência (Proerd)
tendo como res-
ponsável o polici-
al Tiago.

O programa
terá a participa-
ção de todas as
escolas de
Silvânia, com exceção as do meio
rural.

O curso será aplicado uma vez
por semana em cada unidade es-
colar e terá a duração de 10 se-
manas, com alunos de 5º ano das
escolas municipais, estaduais e

conveniadas, atendendo num to-
tal de 321 crianças em todo o
município.

Para uma maior
conscientização foi realizada
dia 19 de fevereiro, no Instituto
Auxiliadora, uma reunião com
os pais dos alunos. Na oportu-
nidade estiveram presentes di-
versas autoridades que falaram
ao público da importância do

Proerd. Entre essas ressalta-
mos a presença da Secreta-
ria de Educação do municí-
pio, Hermione Batista do
Nascimento, da
Subsecretaria de Educação
do Estado, Rita Cordeiro do

Vale e do Promotor
de Justiça, Dr.
Carlos Wolf de
Pina, além do De-
legado e do Co-
mandante da PM.

Como parceira
do programa, a
Prefeitura de
Silvânia irá patro-
cinar todas as
cartilhas com o
material  pedagó-

gico.

FÁBRICA DE CHOCOLATE
A fábrica de chocolate já

está em pleno funcionamento
na sede da Secretaria Munici-
pal de Assistência Social, onde
se poderá encontrar os mais de-
liciosos ovos de chocolate da
cidade e as mais belas cestas
para presentear.

A população silvaniense de
um modo geral tem muito pro-
curado pela Prefeita Gilda Na-
ves, em seu gabinete. Mas, se-
gundo informações de sua equi-
pe de gabinete, este é um perío-
do de intensas atividades e a
Prefeita tem se desdobrado para
atender aos diversos convites
para participar de eventos fora
do Município e, principalmente
de atos relacionados à renova-
ção de convênios, parcerias e
treinamentos junto aos Gover-
nos do Estadual e Federal. E por
isso, nem sempre é possível
encontrá-la na sede da Prefeitu-
ra.

Segundo informações da sua
equipe a partir do mês de março

o atendimento a população será
normalizado.

A seguir alguns dos inúmeros
eventos em que a Prefeita partici-
pou durante as primeiras semanas
do seu atual governo.

Encontro com Novos Pre-
feitos

Durante esse período a
Prefeita Gilda Naves marcou pre-
sença no encontro entre o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva e
os prefeitos eleitos e reeleitos do
país nos dias 10 e 11 de feverei-
ro, em Brasília.

Inauguração
A Prefeita esteve ao lado do

Governador de Goiás Alcides
Rodrigues durante a inauguração
da GO-139, trecho entre Pires do

Rio e Caldas Novas, na oportu-
nidade, também esteve presente
a Secretária Estadual de Cidada-
nia, Flávia Morais.

Unilever
Participou também do 1º en-

contro da Unilever Brasil, na uni-
dade de Goiânia, com os prefei-
tos dos 4 municípios parceiros do
Projeto Infância Protegida. Na
oportunidade estiveram presentes:
Prefeita Gilda Naves, Secretária
de Educação, Hermione Batista
e Secretária de Desenvolvimento
Social, Regina Lobo. O encontro
aconteceu na Fábrica da Unilever
no dia 18 de fevereiro de 2009,
coordenado pelo consultor
Maurilo, dando continuidade nos
Serviços Sociais Municipais.

Polícia Militar
Gilda Naves marcou presen-

ça na solenidade de entrega da

medalha 150 anos da Polícia
Militar em Catalão, Goiás, onde
foi agraciada com a comenda.

Silvânia
em Ação

Construção de Quebra molas.

PROERD

Curso do SEBRAE

Prefeita Gilda Naves ao lado da Secretária de Cidadania Flávia
e do Governador Alcides Rodrigues, na inauguração da GO-139.
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No dia 20 de fevereiro a
equipe de futsal do Ferreiras
Lanches, de Silvânia sagrou-
se campeã do Campeonato de
Férias de Futsal 2009, em nos-
sa cidade, ao bater na final a
equipe de Leopoldo de
Bulhões, time da cidade vizi-
nha pelo placar de 7x2.

Nas quartas de final, o con-
fronto foi com o time de
Gameleira onde venceram por
9x2. Na partida válida pelas
semifinais vitória sobre o time
de Vianópolis por 7x6.

Os silvanienses venceram
11 partidas, empataram 1 e
perderam um jogo. Foi com

Abatedouro
As obras do abatedouro de
frango, depois de um bom
período de paralização, foram
retomadas no dia 18 de feve-
reiro.
Trailer
O trailer destinado a assistên-
cia e apoio no meio rural às
máquinas pesadas (patrol –
caminhão – pá carregadeira
e outros) foi totalmente refor-
mado. Maior conforto para os
servidores municipais.
Doação
O Tribunal de Contas do Es-
tado (TCE) fez uma doação
de equipamentos e móveis
para a Prefeitura.
Quilombolas
Por meio do Ministério da
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (MAPA), foi feita
a aquisição de um arado para
a Comunidade dos
Quilombolas (Almeidas). E,

NOTASNOTASNOTASNOTASNOTAS

A Secretaria de Indústria, Comércio e Turismo informa aos
proprietários de carros de publicidade volante e transporte
escolar que os mesmos deverão comparecer até o dia 30 de

março na sede da Secretaria, situada no prédio da Prefeitura,
para cadastramento de seus respectivos veículos.

Após o cadastro, o proprietário irá receber uma autorização
para exercer de forma legal a sua atividade.

O atendimento está sendo feito de segunda a sexta-feira, das 8
às 11 e das 13 às 17 horas.

Não deixe para a última hora, procure o mais rápido possível a
Secretaria e informe-se sobre a documentação necessária para

regularizar a sua situação.
Prefeitura de Silvânia - Administração 2009-2012

Mais qualidade de vida!

também, foi dado prosseguimen-
to na 2ª etapa do serviço de água
potável para àquela comunida-
de através de recursos da Fun-
dação Nacional da Saúde
(FUNASA).
Areia
A Secretaria de Agricultura co-
munica que estão suspensas por
dois anos as renovações ou no-
vas licenças para a extração de
areia no Rio Piracanjuba.
Salários
Os servidores municipais já re-
ceberam os salários de feverei-
ro e os demais salários penden-

tes, inclusive o 13º do mês de
dezembro de 2008, também fo-
ram pagos no dia 27 de feverei-
ro.
Televisão
Na última semana foram feitos
reparos nos equipamentos de
transmissão que ficam na torre
de TV, garantindo-se desse modo
o restabelecimento do sinal da
TV Brasil Central para a nossa
cidade.
Esportes
Já está tudo definido para o iní-
cio da Copa Alcides Rodrigues.
A abertura será dia 03 de maio

na cidade de Pires do
Rio, com a participa-
ção das 24 equipes da
região da Estrada de
Ferro, já inscritas no
campeonato. O cam-
peão terá a possibili-
dade de disputar a 3ª
divisão do campeona-
to goiano.

Comunicado Importante

Reformas
A Prefeitura de
Silvânia encami-
nhou ofício à
Agência Goiana
de Esporte e Lazer
(Agel) com pro-
posta para projeto
de reforma do Gi-
násio de Esportes
João Natal (Pedri-
nhas) e do Cessi.
Iniciação Esportiva
Por volta do dia 23 de março,
terão início as atividades da
Escolinha de Iniciação Esporti-
va com as seguintes modalida-
des: basquete, vôlei, handebol,
futsal, no Ginásio de Espotes
João Natal (Pedrinhas); e fute-
bol, no Estádio Caixetão. Para
isso serão contratados 4 profis-
sionais para coordenarem essas
atividades.
PETI
O Programa de Erradicação do

esse retrospecto que o time do
Ferreiras Lanches chegou à fi-
nal.

Depois de um mês e sete dias
de competição o Campeonato de
Férias de Futsal 2009 chegou à
esperada final, que aconteceu
sexta feira dia 20 de fevereiro,
no Ginásio de Esportes João
Natal. O jogo foi muito disputa-
do e contou com uma platéia
recorde. O ginásio ficou
superlotado com torcedores e
admiradores de ambas as equi-
pes. Durante a partida o públi-
co presente pode vibrar com os
lances e muito show de bola.

Após a realização da parti-
da foram entre-
gues troféus e
medalhas para os
finalistas, além
dos destaques do
campeonato. Es-
teve fazendo a
entrega, a
Prefeita de
Silvânia, Gilda
Naves.

O artilheiro
do campeonato

foi o atleta Naninho da equipe
Auto Escola Cotrim e o goleiro
menos vazado, Adriano do
Ferreiras Lanches. O melhor jo-
gador foi o atleta, Weider do
Ferreiras Lanches. A equipe
mais disciplinada, Auto Escola
Cotrim e o melhor técnico, Elci
do Carmo Ferreira, do Ferreiras
Lanches.

O Campeonato de Férias de
Futsal 2009 começou no dia 19
janeiro de 2009. Participaram
dele 18 equipes. Todos os jogos
foram realizados à noite, de se-
gunda a sexta-feira.

A organização foi da Secre-
taria de Esportes com apoio da
Prefeitura Municipal de
Silvânia.

Os organizadores Júnior
Brenner (Junão) e o professor
Carlos Henrique agradecem a
toda população e patrocinado-
res que não mediram esforços
em ajudar na realização deste
evento esportivo, e informam
também que no mês de julho
será realizada mais uma edi-
ção do Campeonato de Férias
de Futsal.

Equipe campeã no Campeonato de Férias de Futsal 2009.

Final do Campeonato de Férias de Futsal foi muito prestigiada

Gilda Naves faz entrega das premiações.

Trabalho Infantil – PETI, já
se encontra com suas ativida-
des normais, oferecendo às
suas crianças, o acompanha-
mento escolar, oficinas, es-
portes e brincadeiras. No mês
de fevereiro, devido ao Car-
naval, as professoras
aprofundaram sobre o tema
com as crianças e adolescen-
tes e nas oficinas confeccio-
naram máscaras para que a
data fosse comemorada à al-
tura.Abatedouro de frangos.

Oficina do PETI trabalha o Carnaval.
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PROJETOS EM
2009

- Projeto de resolução nº
001/2009 de autoria da mesa
diretora (Concluso) – Modifi-
ca o regimento interno da Câ-
mara Municipal de Silvânia
reduzindo o número de comis-
sões permanentes para cinco:

- Comissão de Justiça e
Redação;

- Comissão de finanças,
orçamentos e fiscalização;

- Comissão de educação,
cultura, saúde e meio ambien-
te;

- Comissão dos direitos
humanos, cidadania e promo-
ção da igualdade racial e

- Comissão de urbanismo,
infra-estrutura e pecuária.

- Projeto de Lei nº 001/
2009 de autoria do vereador
Lindomar Marques da Silva
(em andamento) – Denomina
o PSF-5 Dr. Sebastião Tiago
de Souza.

- Projeto de Decreto 001/
2009 de autoria do vereador
Jairo Gomes Machado (em
andamento) – Concede ao Se-
nhor Emídio Silva Falcão Bra-
sileiro o título de Cidadão
Silvaniense.

OFÍCIOS
REQUERIDOS NA
1ª SESSÃO
ORDINÁRIA:

Fábio André da Silva -
ofício ao Chefe do Escritório
da CELG solicitando instala-
ção de poste com iluminação
pública no Residencial São
Judas Tadeus e mudanças da
rede elétrica situada no Parque
Industrial

Jairo Gomes Machado -
ofício à prefeita municipal,
Excelentíssima Senhora Gilda
Alves de Oliveira Naves, soli-
citando a manutenção e con-
servação das estradas da re-
gião do Quilombo e São João

José Valdeci de Siqueira -
ofício ao Secretário Municipal
de Obras e Infra-Estrutura so-
licitando providências quanto
à organização e sinalização de
trânsito em nossa cidade.

Lindomar Marques da
Silva - ofício à Prefeita Muni-
cipal solicitando a restauração
do espaço da caixa d’água do
Baú

Maria Aparecida Félix
Bueno - ofício ao Secretário
Municipal de Obras e Infra-
Estrutura solicitando a coloca-
ção de bloquetes no beco Dona
Nina.

Renato César dos Santos
- ofício à Prefeita Municipal
solicitando providências na fis-
calização dos carros de propa-
ganda, quanto ao volume e aos
horários de circulação.

Silvério de Oliveira Lobo
- ofício à Prefeita Municipal
solicito a manutenção das es-
tradas de nosso município.

OFÍCIOS REQUERI-
DOS NA 2ª SES-
SÃO ORDINÁRIA:

Fábio André da Silva -
ofício ao Presidente da
AGETOP solicitando uma au-
diência para discussão sobre os
problemas relacionados ao tre-
vo na GO 010, que dá acesso
a cidade de Silvânia; ofício ao
Secretário Municipal de Indús-
tria, Comércio e Turismo soli-
citando uma melhor organiza-
ção e fiscalização no setor in-
dustrial de nossa cidade; ofí-
cios à Prefeita Municipal soli-
citando a construção da ponte
sob o Rio dos Bois, na divisa
com o município de Vianopólis
e o patrolamento das estradas
das regiões do Assentamento e
Funil.

José Alessandro de Jesus
Mendes - ofícios à Prefeita
Municipal solicitando a insta-
lação da caixa d’água e o
cascalhamento do bairro San-
to Antonio, a disposição de
dois funcionários para a lim-

peza urbana do povoado de
Cruzeiro do Bom Jardim.

José Valdeci de Siqueira
- ofício ao Secretário Muni-
cipal de Esporte solicitando a
implantação de uma área de
lazer para as crianças na Rua
Padre Lancísio no bairro Deco
Correa; ofícios ao Secretário
Municipal de Infra-Estrutura
solicitando a melhoria do as-
falto nas Ruas 20 e Padre
Lancísio no Bairro Deco
Correa e limpeza do ATENAS
CLUBE; ofício à Secretária
Municipal de Administração
solicitando um estudo urgen-
te para implantação de uma
casa de recuperação no muni-
cípio para atender vítimas de
drogas.

Maria Aparecida Félix
Bueno - ofício à Prefeita Mu-
nicipal solicitando a coloca-
ção de quebras molas na Ave-
nida Dom Bosco e ofício ao
Secretário Municipal de Infra-
Estrutura solicitando a repo-
sição ou troca de lâmpadas
queimadas da iluminação pú-
blica de toda cidade.

Silvério de Oliveira Lobo
- ofício à Prefeita Municipal
solicitando a conclusão das
obras do abatedouro de fran-
gos.

Renato César dos Santos
- ofício ao Secretário de Infra-
Estrutura pedindo atenção aos
bairros que não receberam as-
falto como o Santo Antônio e
o Maria de Lourdes.

3ª SESSÃO
ORDINÁRIA
PARTICIPAÇÃO POPULAR:
Sra. Rita Cordeiro do Vale –
reclamação/providências so-
bre o tráfego intenso de cami-
nhões na rua Sto. Antônio.
Riscos de acidentes e estragos
nos imóveis, inclusive, no
patrimônio histórico da cida-
de. Presidente Jairo sugeriu
uma audiência pública para
discutir mudanças no trânsito
em Silvânia.

OFÍCIOS
REQUERIDOS NA
3ª SESSÃO
ORDINÁRIA:

Fábio André da Silva -
ofício à Prefeita Municipal
solicitando a continuidade da
reforma do Clube Atenas e ofí-
cio ao Secretário Municipal de
Infra-Estrutura solicitando que
seja criado um turno no perío-
do noturno para os eletricistas.

José Alessandro de Jesus
Mendes - ofício à Secretária
Municipal de Educação solici-
tando a colocação de mais um
veículo tipo Kombi para o
transporte dos alunos no Po-
voado do Cruzeiro do Bom
Jardim; ofícios à Prefeita soli-
citando a reposição de telhas
que estão quebradas no Giná-
sio de Esporte do Bairro das
Pedrinhas, a troca de lâmpa-
das queimadas e o término da
construção do Campo de Fu-
tebol da região do Cruzeiro do
Bom Jardim; ofício ao Secre-
tário Municipal de Esporte so-
licitando a continuidade da
escolinha de futebol.

José Valdeci de Siqueira -
ofício ao Secretário Municipal
de Infra-Estrutura solicitando
a colocação de dois Postes com
Energia nas descidas do Setor
Maria de Lourdes e a constru-
ção de quebra-molas na Rua
03, do Bairro Nossa Senhora
de Fátima.

Jairo Gomes Machado -
ofício ao Secretário Municipal
de Agricultura e Pecuária, com
parceria do vereador Milton
Gonçalves Pereira, solicitando
cópias da nota fiscal e do con-
trato de compra do trator doa-
do a comunidade dos
Quilombolas na região dos
Almeidas

Lindomar Marques da
Silva - ofícios à Prefeita Mu-
nicipal solicitando a presença,
nessa cidade, da carrocinha do
centro de zoonoses e a recupe-
ração da iluminação da Praça
do Rosário.

Milton Gonçalves Pereira
- ofício à Prefeita Municipal,
em parceria com todos os ve-
readores, solicitando a cons-
trução de dois banheiros públi-
cos na Capela da comunidade
de Santa Rita do João de Deus.

Maria Aparecida Félix
Bueno - ofício à Prefeita su-
gerindo projeto de
revitalização de áreas e aveni-
das da cidade com arborização
e construção de calçadões.

Silvério de Oliveira Lobo
- requereu o envio de ofício ao
Presidente da AGETOP, com
a parceria de todos os verea-
dores, solicitando a conserva-
ção e cascalhamento das rodo-
vias estaduais que cortam o
município de Silvânia

Renato César dos Santos
- ofício ao Secretário Munici-
pal de Saúde, com a parceria
do vereador Lindomar, solici-
tando informações a respeito
da aquisição de remédios e
materiais para PSFs; ofício ao
Secretário Municipal de Trans-
porte e Rodovias solicitando o
cascalhamento das estradas
municipais; ofício aos fiscais
de posturas do município de
Silvânia solicitando a fiscali-
zação e providências urgentes
quanto às águas empoçadas
nas portas das casas.

Câmara Municipal de Silvânia apresenta
Relatório de Atividades

Núbio Rodrigues, trabalha
como redator na Câmara
Municipal de Silvânia e tem se
destacado com a sua atuação
ímpar frente aos trabalhos da
Casa, nessa atual gestão.
Recebe aqui os cumprimentos
do Presidente Jairo Machado.
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O governador Alcides
Rodrigues entregou na quin-
ta-feira, dia 5, ao presidente
da Assembleia Legislativa,
deputado Helder Valin, o pro-
jeto de lei que diminui o
ICMS das confecções para
transações dentro do Estado
e isenta  estas indústrias,
além daquelas que estão no
Super Simples, do pagamen-
to do tributo para vendas in-
terestaduais.

O projeto propõe altera-
ção da Lei 13.453, de 1999,
que trata da matéria tributá-
ria. Quando for aprovada a
mensagem, a carga tributária
das indústrias de vestuário
vai cair de 17% para 7%. Nas
operações interestaduais o im-
posto será zerado. A iniciativa
vai beneficiar lavanderias, tin-
turarias e facções. Em Goiás,
2,4 mil delas são optantes do
Simples Nacional. O benefício
concedido pelo governo pre-

tende evitar demissões em mas-
sa e aumentar a competiti-
vidade do setor.

A entrega do projeto de lei
ao legislativo aconteceu no
Palácio Pedro Ludovico
Teixeira. Durante a solenida-
de, o governador Alcides
Rodrigues falou dos proble-
mas enfrentados pelo setor.
“Goiás, que já ocupou a quar-
ta posição no mercado nacio-
nal de confecções, está agora
no nono lugar, com tendência
de queda”, disse ao falar que,
para elaborar o projeto, a Se-
cretaria da Fazenda fez um di-
agnóstico das operações des-
tas empresas no Estado.

“As confecções  não
optantes do Simples
Nacional  fazem perto de
90% de suas vendas para
contribuintes estabelecidos
em outros estados, e mais de
600 comercializam através de
filiais atacadistas”, analisou.

Confecções vão pagar menos ICMS

Governador apresenta projeto que reduz ICMS das confecções.

O governador lembrou tam-
bém da concorrência enfren-
tada com os informais, já que
40% da produção de vestuá-
rio é comercializada em fei-
ras-livres.

De acordo com dados da
Associação Goiana das Indús-
trias de Confecções e
Correlatas (Agicon), há ca-
dastradas na entidade 4 mil
empresas formais em Goiás e
outras 4 mil informais. Meta-
de deste número está na capi-
tal. Segundo o presidente da
Agicon, Frederico Martins
Evangelista, o setor emprega
em Goiás 21 mil pessoas com
carteira assinada e há estima-
tiva de que outras 81 mil es-
tejam atuando no setor. Ain-
da de acordo com dados da
Associação, o setor paga 22
milhões em ICMS por ano e
95% das vendas são para ou-
tros estados.

Jorcelino Braga disse que

a medida é resultado de estu-
dos feitos pela Sefaz. “O se-
tor conseguiu provar para a
Secretaria que estava perden-
do competitividade”, afir-
mou. “O Estado analisa a si-
tuação de cada setor e se fi-
car evidenciado que aquela
determinada área perde
competitividade, o governo
estará atento para fazer mu-

danças necessárias”, argu-
mentou ao ser questionado
sobre reivindicações de ou-
tros segmentos econômicos.
Jorcelino Braga explicou ain-
da que o Estado trabalha a in-
teligência fiscal, buscando al-
ternativas de arrecadação
para possíveis perdas de re-
ceita através da isenção do
ICMS.

Mesmo com campanhas
de conscientização,
aumento da orientação e
fiscalização nas rodovias, a
Polícia Militar constatou
que o condutor continua
desrespeitando as leis. A
maioria dos acidentes
registrados nas estradas
goianas se deu em virtude de
ultrapassagens em locais
proibidos, excesso de
velocidade e uso de álcool.

De acordo com o
Batalhão de Polícia Militar
Rodoviário o número de
vítimas de acidentes nas
rodovias estaduais
aumentou nesse Carnaval
em relação ao mesmo
período do ano passado. Os
registros passaram de 85
feridos em 2008 para 115
em este ano. No ano
passado sete pessoas
morreram vítimas de

acidentes e esse ano, oito.
Até a tarde da última terça-
feira, 24, haviam ocorrido
quatro mortes, mas um
acidente na GO-174, entre
Rio Verde e Montividiu, fez
mais quatro vítimas fatais,
elevando as estatísticas.

Em relação ao ano
anterior, as notificações
subiram 51%, o número de
veículos apreendidos
aumentou 55% e a
quantidade de carteiras de
habilitação apreendidas
também foi maior, de 61
pulou para 95. A falta de
consciência e respeito no
trânsito também refletiu no
aumento no número de
registros de acidentes
envolvendo motocicletas, um
acréscimo de 46 %. Em 2008,
foram 13 acidentes dessa
natureza contra os 19 nesse
feriado.

Velocidade e álcool são principais
causas de acidentes nas estradas

As condições de vida para
milhares de moradores de Formo-
sa, Santo Antônio do Descober-
to, Cidade Ocidental e Planaltina,
no Entorno do Distrito Federal,
estão em fase de transformação
com as obras em andamento rea-
lizadas pelo Governo de Goiás,
(através da AGDR), Governo
Federal (Ministério das Cidades,
CEF) e prefeituras.

Nos três primeiros municípi-
os estão em construção em cada
um deles, dentro do Programa
de Aceleração do Crescimento
(PAC), 500 casas, um centro
comunitário, asfalto, água tra-
tada, energia elétrica e ilumina-
ção pública, com investimento
distribuídos da seguinte forma:
Cidade Ocidental (R$ 13,03
milhões), Formosa (R$ 13,83
milhões), Santo Antônio do Des-
coberto (R$ 13,08 milhões). Em
Planaltina serão construídas 470
casas e também um centro co-
munitário, asfalto, água tratada,
energia e iluminação pública,

com orçamento na ordem de R$
13,83 milhões.

De acordo com o presidente
da Agência Goiana de Desenvol-
vimento Regional, Ronaldo
Coutinho Seixo de Brito, em to-
das essas localidades as obras de
infraestrutura estão praticamen-
te prontas e já começaram as
construções das casas em Formo-
sa e Planaltina. Em Santo Antô-
nio de Goiás a construção das
unidades habitacionais começa
ainda este mês, com uma novi-
dade no projeto, uma erosão no
local será transformada em um
lago com pista para caminhada.

O presidente da Agência ga-
rante também que não há qual-
quer tipo de atraso nas obras que
prejudique o cronograma final
de conclusão dos novos bairros.
Ele garante que todas elas serão
concluídas e entregues em setem-
bro do ano que vem. Ronaldo de
Brito explica ainda que junto
com as obras são desenvolvidos
também projetos sociais junto

aos futuros moradores, com a
realização de cursos
profissionalizantes. Entre essas
capacitações, está a formação de
mão-de-obra especializada nas
construções dos projetos e de
cursos em outros segmentos
como padeiros e cabeleireiros.

Asfalto
Sobre o andamento das obras

do Programa Pró Município, de
pavimentação asfáltica, com
meio fio e sarjeta, que beneficia
oito cidades, o presidente da
AGDR informa que o asfalto
está praticamente pronto em to-
dos os municípios, faltando ape-
nas a conclusão de parte do meio
fio. No total serão pavimenta-
dos quase 124 mil metros qua-
drados, distribuídos nas cidades
de Colinas do Sul (10,04 mil
m²), Doverlândia (13,88 mil m²),
Maurilândia (11,84 mil m²),
Orizona (14, 32 mil m²),
Palmelo (13 mil m²), Portelândia
(13 mil m²), Silvânia (28,72 mil
m²), Vianópolis (19, 17 mil m²).

Parceria entre Governo Federal, Estadual e Prefeituras
levam melhorias a quatro cidades do Entorno do DF
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Compromisso com a qualidade da educação.

A UBEC-CENTAF rece-
beu neste mês de fevereiro o
mobiliário e equipamentos
escolares para iniciar suas
atividades letivas do Curso
Técnico em Agropecuária de
Nível Médio, Modalidade
Subsequente. Até o momen-
to são mais de 180 pré-ins-
critos de 11 dos 14 municí-
pios do Território Rural Es-
trada de Ferro.

Desse modo, concluindo
a reforma dos setores
agropecuários da fazenda

Mato Nossa Senhora (Giná-
sio Anchieta-ISJB), receberá
a inspeção do Conselho Esta-
dual de Educação para que
ocorra seu credenciamento
como instituição de educação
profissional e possa funcionar
regularmente atendendo a le-
gislação educacional nacional
e estadual.

Dentro de 60 dias aproxi-
madamente a instituição terá
plenas condições de receber
os(as) educandos(as), o que
lhe permitirá publicar o

O setor
administrativo-
pedagógico da
UBEC-CENTAF é
composto de 06 salas
devidamente
equipadas para
favorecer o trabalho
dos coordenadores,
docentes, educadores
sociais e técnico-
administrativos.

Observação: As instalações de ensino-aprendiza-
gem como Biblioteca Técnica, Sala de Informática,
Centro Educacional do Campo (02 Salas de Aula,
01 Sala de Desenho de Instalações Rurais e Topo-

grafia e 01 Sala de Vídeo-Aula e Multimídia), além
das Unidades Didático-Pedagógicas de Campo

serão apresentadas na próxima edição.

Auditório UBEC-CENTAF
(Capacidade para 240 pessoas

e destinado à realização de
palestras, seminários,

congressos e outros eventos
formativos).

Edital do Processo Seletivo
2009.

Secretaria Escolar

Sala de Educadores Sociais (Responsáveis pelo
acompanhamento dos(as) educandos(as) nos
momentos de complementação de estudos, trabalho
e convivência no internato).

Sala de Professo-
res (Docentes das
áreas de
Zootecnia, Agrono-
mia, Administra-
ção Rural e
Biologia).

Sala de Administração, Planejamento e
Desenvolvimento (relações interinstitucionais,
parcerias, convênios, comunicação e projetos).

Sala de Coordenação Pedagógica (Coordenadora
Sócio-Educacional e Coordenador Técnico-
Pedagógico, responsáveis pela gestão pedagógica,
desenvolvimento do projeto sócio-educacional da
instituição, articulando a educação profissional com
demais dimensões da formação integral dos(as)
educandos(as) e atendimento à comunidade)

Refeitório
(Capacidade para
120 pessoas e
destinado aos(as)
educandos(as),
colaboradores e
participantes dos
eventos formativos).

Centro de Convi-
vência / Internato

(Alojamentos para
50 educandos(as)

com 13 quartos,
sendo 10 suítes, ...

... devidamente
mobiliados com
duas camas
beliches e 04
roupeiros de aço
em cada quarto).



Nilton Wagner Barbosa é
silvaniense, economiário, ex-
funcionário da Caixa em
Silvânia.

Nilton Wagner Barbosa
Especial para A Voz

Caminho das Índias
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Dicas para
Viver Bem

Maria Vianna é psicóloga.

Respire bem. Sabendo respirar corretamente podemos melhorar
a saúde física e mental. Respirar corretamente alivia estresse,

ansiedade e equilibra as emoções. Deite-se sem travesseiro, com os
joelhos dobrados. Inspire enchendo a barriga e espire encolhendo-a.
Não force a entrada nem a saída do ar. Respire normalmente. Bom
mesmo é quando o ar é puro. Para o ar ser de boa qualidade é preciso
que haja muitas plantas na região porque são as plantas que filtram o
ar impuro e jogam no ambiente o oxigênio de que precisamos.  Cada
árvore, cada folha de planta, é uma fábrica desse oxigênio que nos
mantém saudáveis. Com o aumento da fumaça poluída das indústri-
as e do número de carros circulando e produzindo monóxido de car-
bono é necessário um maior número de árvores para limpar o ar.
Plante árvores e respire bem. Sua saúde agradece.

* * *

Use o sol como seu aliado. O sol é fonte de energia, é desinfetante,
é vida. As plantas e os animais, entre eles o homem, precisam de

sol para ter saúde. Deixe o sol entrar em sua casa para que ela seja
saudável. Coloque seus travesseiros, colchões e cobertas no sol para
desinfetá-los. Deixe seus filhos, até mesmo os bebês, apanharem o sol
da manha para que eles cresçam com ossos fortes. Até as 10 horas ele
só traz benefícios para a saúde. Os idosos também precisam de sol.
Ilumine-se. Ilumine sua casa e sua vida. Use o sol em seu benefício.

* * *

Lembre-se de que precisamos beber muita água para ter saúde.
Nosso corpo só funciona bem se tiver bastante água circulando

dentro dele. Quanto maior a pessoa mais água ela precisa e quase
todo mundo bebe muito menos do que precisa. Um adulto deve beber
10 copos por dia. Mais ou menos 2,5 litros. Mesmo não sentindo
sede a pessoa tem que se obrigar a beber.  É importante que todos
tomem consciência de que precisam de muita água e que muitas
doenças podem ser evitadas ou curadas se a pessoa beber toda a água
que precisa.

* * *

Não descuide da higiene. Se você imagina que o banheiro é o
lugar da casa que tem mais micróbios está enganado. Na cozi-

nha as chances de contaminação são muito maiores. Para evitar que
sua família adoeça tome alguns cuidados bem simples. Sempre que
for preparar algum alimento lave bem as mãos com água e sabão.
Mantenha as unhas curtas e bem escovadas. Quando acabar de lavar
as vasilhas lave a esponja com água e sabão, esfregue bem, enxágüe
e deixe secar. Não a deixe sobre o sabão. Troque as toalhas de prato
freqüentemente, lave e deixe secar ao sol. Jogue diariamente água
fervendo na pia.  Proteja a sua saúde e a de sua família.

* * *
E viva bem. Viva com alegria!

Maria Vianna

O Espiritismo nos traz
conhecimentos importantes
sobre a reencarnação e sobre
as conseqüências de nossos
atos em nossa vida. Porém
estes princípios não são
exclusividade, nem criação
da Doutrina Espírita. A
maioria dos povos tem
conhecimento destas
verdades desde muitos
séculos. Elas faziam parte da
tradição judaica e eram
conhecidas no Cristianismo.
Deixaram de ser ensinadas
trezentos anos após a vinda
do Cristo. Com a criação da
Igreja Católica o imperador
Constantino proibiu estes
ensinos e durante a Idade
Média houve uma
perseguição violenta a quem
acreditava no que não era
ensinado pela Igreja.

O contato recente que
estamos tendo com a cultura
indiana através da televisão
nos mostra que nesse país a
reencarnação é um
conhecimento que faz parte
da cultura de todo o povo. A
Índia tem uma população
quase equivalente à
quantidade de cristãos em
todo o mundo. E não é só lá
que há uma grande
quantidade de pessoas que
tem esta crença.

Nestes países temos uma
parte da população que tem

noções mais claras acerca
deste assunto, são os chamados
iniciados. Mas durante os
séculos muitos preconceitos e
superstições se misturaram a
estes conhecimentos. Na
cultura indiana vemos duas
visões que não correspondem
aos conhecimentos espíritas,
que são o carma e a
metempsicose.

O carma é a crença de que
temos que pagar com
sofrimento por todos nossos
erros. Esta forma de pensar
teve como conseqüência o
surgimento do sistema de
castas em que se acredita que
as pessoas fazem parte de uma
determinada classe social por
ter agido de forma errada em
outra encarnação. Assim uma
pessoa esta condenada a ser
tratada como um inferior, só
por ter nascido numa classe
social. Outra conseqüência é
que uma pessoa que passa por
dificuldades muitas vezes não
é ajudada para que possa pagar
todo o seu carma.

O Espiritismo ensina a lei
de causa e efeito, ou de ação e
reação. Segundo esta lei
recebemos de volta a
conseqüência de todos os
nossos atos. Porém podemos
anular uma ação má
praticando uma boa ação.
Ensina também que a caridade
é uma obrigação para todos
nós, e que temos o dever de
ajudar os que sofrem. A
condição social de uma pessoa
não indica sua condição moral.

Todos somos iguais e todos
podemos passar por diversas
situações, dependendo de
nossa necessidade de
aprendizado e de trabalho.

A metempsicose é a
doutrina segundo a qual
podemos renascer como
pessoas ou como animais. O
Espiritismo nos ensina que há
a lei de progresso e que
segundo esta lei de Deus
todos caminhamos rumo à
perfeição. Ninguém regride e
conseqüentemente não
poderíamos ocupar o corpo
de um animal.

Como vemos existem
conhecimentos espirituais
que estão além da tradição
judaico-cristã de nossa
sociedade ocidental. Porém é
necessário que apliquemos a
razão a estes conhecimentos,
para não sermos pegos por
crendices e superstições.

Para podermos analisar
todo ensino religioso com
sabedoria é importante
termos sempre em mente os
ensinos de Jesus, que nos
apresentou um Deus bom e
justo. Cada informação tem
que estar de acordo com estes
atributos do Pai. Lembrando
que Jesus, além de nos falar
sobre a reencarnação nos
alertou que o amor é a chave
que abre as portas que
conduzem à felicidade.
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“O Arcebispo da Instrução, o Plantador de Escolas”

Depois de se ordenar padre
em 1901, dom Emanuel Gomes
de Oliveira, passou a se empe-
nhar com extrema dedicação à
arte da educação. Acreditava
que a educação humana pau-
tava na formação intelectual e
moral. Antes de se tornar bis-
po, quer seja em São Paulo,
Mato Grosso ou Rio de Janei-
ro, sempre que uma escola es-
tivesse com dificuldades admi-
nistrativas, ele era enviado por
seus superiores para revolver
os problemas. Além de ser um
excelente mestre, possuía tam-
bém um tino administrativo
incomparável, seu carisma
como organizador, seu dina-
mismo e sua capacidade de ini-
ciativa faziam com que ele se
diferenciasse do
tradicionalismo e da mesmice
de sua época, no que diz res-
peito à educação.

Com espírito inovador,
suas idéias originais e seus es-
forços para despertar, princi-
palmente nos jovens, o entusi-
asmo pelo conhecimento, ar-
rancava aplausos e elogios da
imprensa, autoridades e popu-
lação, em cada escola por onde
passava.

Quando estava na direção
do Liceu Nossa Senhora
Auxiliadora em Campinas,
São Paulo, criou a chamada
Brigada Branca, para jovens,
cujo objetivo era despertar nos
educandos o amor à Pátria,
como também o civismo e a
cidadania. Tal iniciativa vinha
de encontro com o momento
pelo qual o país e o mundo

Cida Sanches
Especial para A Voz

Ginásio Anchieta: um dos grandes feitos de Dom Emanuel.

passam; A Primeira Guerra
mundial. Esta idéia correu pe-
los colégios salesianos e no Rio
de Janeiro, em uma parada
militar de 7 de setembro, mais
de 2 mil alunos, todos unifor-
mizados com fardas brancas e
em perfeita formação, desfila-
ram para mais de 200 mil pes-
soas. No final do desfile rece-
beram uma chuva de flores e
foram também ovacionados.

Entusiasmado, o presiden-
te da República, Venceslau
Brás, que passando em revista
a Brigada Branca, conduziu-
os até os jardins do Palácio do
Catete, para um descanso e
conhecê-los pessoalmente. No
dia seguinte as manchetes dos
jornais destacavam a beleza, a
importância da Brigada Bran-
ca e a iniciativa para desper-
tar o respeito à Pátria. Este é

apenas um dos muitos feitos
de dom Emanuel antes de vir
para Goiás.

Chegando a Goiás ele per-
cebeu a carência de escolas e
constatou que as poucas exis-
tentes, eram um reflexo do des-
caso dos governantes goianos
pela educação de seu povo. As
escolas tradicionalistas e de
ensino familiar ainda era acei-
to pelas autoridades. As práti-
cas educacionais consistiam
em contratar um professor de
instrução primária que passa-
va a residir na casa de quem
os contratava. Este era o re-
curso de que se valiam as fa-
mílias, principalmente as das
fazendas, para que seus filhos
pudessem aprender aritmética,
língua portuguesa, história e
geografia.

A expansão dos grupos es-

colares, em nosso estado foi
muito lenta, em 1924 apenas
seis cidades as possuíam Vila
Boa (Cidades de Goiás),
Curralinho (itaberaí), Santa
Luzia (Luziânia), Bonfim
(Silvânia), Catalão e Rio Ver-

de. Goiás desconhecido para o
resto do país parecia estar
ilhado, com uma economia
pobre e a vida intelectual era
privilégio de uma minoria.

Segundo dom Emanuel em
suas andanças pelo estado,

SE LIGA NA HISTÓRIA
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Cida Sanches é professora de
História no Instituto Auxiliadora e
Coordenadora Pedagógica da
UEG de Silvânia.

para o seu primeiro contato
com o povo goiano, ele relata
que encontrou uma natureza
belíssima, mais muito atraso
cultural entre os seus habitan-
tes, a maioria analfabeta e
muitas cidades não dispunham
de sequer um grupo escolar
para dar instrução aquela gen-
te inculta.

Homem de muita visão,
dom Emanuel direcionou seus
esforços para o campo da edu-
cação. Devido à situação pre-
cária em que encontrou as es-
colas de Goiás, ele decidiu se
lançar no campo de constru-
ção de escolas e de incentivo
as já existentes. Não mediu
esforços para fundar novos
centros educacionais e em de-
corrência de sua atuação nove
anos após ter chegado a Goiás,
a realidade das escolas havi-
am se transformado de manei-
ra significativa, abrindo esco-
las para combater o analfabe-
tismo e promovendo a criação
de escolas de segundo grau de
boa qualidade.

Sua atuação em Bonfim
(Silvânia) no campo da edu-
cação foi sem dúvida grandi-
osa. Quando transferiu a sede
do bispado para Silvânia em
1924, já existia nele o desejo de
construir um educandário de
ensino secundário e então deu
início a construção do Ginásio
Anchieta. Ele dizia que as con-
dições não poderiam ser as
melhores, os bonfinenses pos-
suíam um espírito acolhedor,
amigo e solidário, o clima agra-
dável com muita água e matas
que tornavam a região atraente
e de muita beleza. E Bonfim já
aguardava os trilhos da Estra-
da de Ferro Goiás que daria
acesso às regiões distantes.

Para dar início à construção
do Ginásio Anchieta o primei-

ro passo necessário seria a re-
gulamentação do patrimônio da
mata que foi batizada de Mata
Nossa Senhora do Rosário.
Regulamentada a documenta-
ção a construção foi iniciada.
E no alto da cidade em um
campo aberto, construiu-se
um rancho de palha onde foi
celebrada no dia 24 de maio,
uma missa para o lançamen-
to da pedra fundamental da
primeira escola construída
por dom Emanuel em Goiás.

Devido à carência de qua-
se tudo, o material de constru-
ção foi trazido da cidade de
Anhanguera transportado em
carros de bois. As dificuldades
eram imensas, mas o empenho
a dedicação, e o desejo de ver
edificado em Bonfim um colé-
gio que abrigasse os alunos em
regime de internato e externa-
to era ainda maior.

Conta-se que um comerci-
ante turco de Vianópolis, que
nesta época era distrito de
Bonfim veio até a cidade para
pagar seus impostos e vendo
os alicerces do Anchieta, per-
guntou: “O que é isso”? Al-
guém que trabalhava na cons-
trução respondeu: “Aqui será
construído um grande colé-
gio”. O turco espantado disse:
“Quem é este louco que está
construindo um colégio aqui,
se nem água existe neste lo-
cal?” Dom Emanuel que esta-
va ali por perto ouvindo a con-
versa respondeu: “Este louco
sou eu. Água a gente a procu-
ra e traz de onde ela estiver”.

As notícias desta constru-
ção correram por todo o esta-
do e também fora dele. “A In-
formação Goiana”, revista
fundada por Americano do
Brasil e Henrique Silva, que
circulava pelas principais ci-
dades do país, destaca em

uma de suas reportagens que
esta extraordinária iniciativa
traria para Bonfim progres-
so e principalmente possibi-
lidades para os moços da re-
gião e de outros estados, de
se instruírem de maneira efi-
caz tanto na arte como no
conhecimento humanístico.

Como a construção demo-
rou mais que o esperado, dom
Emanuel deu início às ativida-
des escolares na Igreja do
Bonfim. O colégio funcionou
neste local até que as novas
instalações ficassem prontas.

Com o Ginásio Anchieta
ainda em fase de acabamento,
o arcebispo começa um novo
empreendimento: a construção
de mais um colégio em Bonfim,
agora só para moças, também
com internato e externato, o
colégio Nossa Senhora
Auxiliadora, hoje denominado
Instituto Auxiliadora. Seu ideal
foi realizado em 15 de março
de 1932, quando chegaram de
São Paulo as primeiras irmãs
para dar início às atividades
educacionais. Como o prédio
ainda não havia sido
construído o colégio funcionou
em um sobrado na Praça do
Rosário, onde hoje se encon-
tra a prefeitura.

O lançamento da pedra fun-
damental aconteceu no ano do
centenário de Bonfim, em 1933.
Este fato foi marcado com uma
grande solenidade na qual es-
tavam presentes além de dom
Emanuel, várias autoridades
goianas. A planta original do
prédio é a mesma do colégio de
Mornese na Itália, mas como os
recursos financeiros eram pou-
cos, a planta acabou por ser
alterada para que pudesse ser
concluída rapidamente. No dia
20 de outubro de 1936 é colo-
cada a primeira telha do colé-

gio. Esta telha continha assina-
turas de dom Emanuel e de to-
das as autoridades presentes,
mas infelizmente em uma das
reformas do telhado esta telha
passou despercebida e foi joga-
da fora, desta forma, perde-se
para sempre este valioso docu-
mento histórico.

Em 1937 com o prédio ain-
da inacabado o Instituto
Auxiliadora passou a funcio-
nar em suas próprias instala-
ções.

Dom Emanuel costumava
dizer que os prédios das esco-
las e das Igrejas deveriam atra-

vessar os séculos, serem feitos
com arte e não deviam ser fei-
tos para o presente, mas para
o futuro, pois, queria que sua
resistência as transformassem
em patrimônio da posteridade.

Com a construção destes
dois colégios dom Emanuel
“plantou” em nossa cidade as
sementes da cultura e do co-
nhecimento que fizeram com
que Silvânia recebesse o tí-
tulo de Atenas de Goiás.
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